

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich = Sächsisch = Voigtländischen
Kreis = Stadt Plauen.

Dreizehnter Jahrgang.

Zweites Vierteljahr.

No. 18. Freitags, den 1. May 1801.

Rußland.

Französische Blätter geben die Depesche, welche der Graf Kalitschew in Paris aus Petersburg wegen des Todes des Russ. Kaisers erhalten, folgenden Inhalts an: „Den 25. März ist der Russ. Kaiser Paul I. in seinem Bette todt gefunden worden.“ Ein andres Franz. Blatt führt aus einem Schreiben aus Petersburg vom 6. März (2 Wochen vor Pauls Tode) folgendes an: „Im hiesigen Residenzschlosse hat sich eine kleine Begebenheit zugetragen, welche für Jedermann auffallend ist. Der Kaiser hat plötzlich erklärt, er sey mit seinen Köchen nicht zufrieden; er hat sich eine Köchin angenommen, die ihm in seinem Vorzimmer kocht. Er speist auf seinem

Zimmer, und zieht nur einige Lieblinge zur Tafel.“ Der Moniteur meldet den Tod Pauls, wie folgt: „Paul I. ist in der Nacht vom 23 — 24. März gestorben!!! Die Englische Escadre gieng den 31. durch den Sund!!! Die Geschichte wird uns einstens belehren, in welchem Verhältnisse diese beiden Ereignisse zusammenstehen.“ Aus eben diesen Quellen ist auch die Nachricht, daß der verstorbene Kaiser seine Residenz nach Moskau zu verlegen Willens gewesen, und von seinem Tode wird noch folgendes erzählt. In der Nacht vom 23 — 24. um 10 Uhr Abends habe die Kaiserliche Familie plötzlich die Meldung erhalten: sie sey in Gefahr, sie müsse sich vom Winter- in den Sommerpallast flüchten; die Prinzen und Prinzessinnen wären im größten Schre-

X

Schre-